

"Prensa" Julio 25/52

Mayoral Abatido por un Clan Oligárquico causó gran repulsión en su contra

La caída del gobernador de Oaxaca, ingeniero Manuel Mayoral Heredia, a una que no inesperada, no sensación en los círculos políticos de esta capital, pues a pesar que oficialmente el ex mandado oaxaqueño tuvo la salida arreglada su delicado estado de salud, a todo el mundo sabe que no había otra cosa que su definitiva separación del mandato y resultó también de la situación económica difícil que el mismo creó en el estado.

Naturalmente que al hacer crisis de gobierno de Oaxaca con la licencia pedida por Mayoral Heredia, salido a flote muchos aspectos mismo que aunque poco dichos, en aquella Entidad se conocen. Desde luego, es verdad que

LA PRENSA.—México, D.

el gobernador está delicado de salud, y que ésta se agravó más en los últimos meses, al grado de que poca atención prestaba ya a los asuntos oficiales.

(SIGUE EN LA PAGINA VEINTISEIS)

Mayoral Abatido por un Clan Oligárquico

(VIENE DE LA PAGINA TRES)

NEFASTA CAMARILLA

Por otra parte, y sin que por ello se aminore la responsabilidad moral del ingeniero Mayoral Heredia, se puede saber ahora que una cerrada camarilla lo tenía muy alejado de la realidad y que, para colmo de males, uno de los factores principales del reloj imperante en Oaxaca, era nada menos que un hijo del gobernante, Alberto Mayoral Pardo, diputado federal, muy joven pero entregado completamente en las manos de esa camarilla de políticos que casi siempre son las responsables directas de nuestros lamentables cacicazgos.

La verdadera jefatura de la mafia "mayoralista" son Alfonso Unda Ruiz, tesorero del Estado, y Leopoldo Calvo Treviño, secretario particular de Mayoral Heredia. Algunos oaxaqueños enterados señalan también como miembro del clan oligárquico, al Procurador de Justicia, licenciado Manuel Flores Castro, pero otros afirman que este abogado en realidad era víctima paciente de la enorme y nefasta influencia de aquellos dos, entre los que se hallaba halagado y como fácil instrumento, Alberto Mayoral

LA ÚNICA SALIDA

Por lo demás, todos los oaxaqueños, políticos o no, pero enterados desapasionadamente de la situación real imperante en el Estado, juzgan que la licencia de Mayoral Heredia, concedida por cuatro meses, era la única salida aceptable tomando en cuenta que es exacto que se halla enfermo. Sin embargo, esa licencia poca a poco tendrá carácter de ilimitada hasta el momento oportuno de designar gobernador sustituto que termine el sexenio para el que fué electo el ex gobernador constitucional.

Los oaxaqueños esperan confiados en que, juntamente con Mayoral Heredia, saldrán y dejarán de tener influencia en la cosa pública los elementos nocivos del clan ya mencionado, pues ahora todas las clases sociales de Oaxaca están optimistas y decididas a corresponder al régimen del Presidente Alemán con su esfuerzo reconstructoro provinciano.

SITUACION LEGAL

Según la Constitución de Oaxaca, sólo cuando falta la mitad del periodo a un gobernante que se retira con licencia o fallece, se nombra sustituto por la Legislatura local; antes de tres años, como en el caso de Mayoral Heredia, la Cámara nombra gobernador interino, quien continuará al frente del gobierno hasta el momento en que el constitucional da por concluido su permiso.

Si la licencia se refrenda, prosigue el mismo interinato; pero llegados a los tres años del periodo sexenal, entonces el gobernador de plano presenta su renuncia, y entonces, como ya no cabe la convocatoria a elecciones nuevas, la misma Legislatura designa gobernador sustituto.

YA SUENAN NOMBRES

Como ya dijimos al principio, es un hecho que Mayoral Heredia no volverá a ocupar el gobierno de su entidad, y como sólo tenía en el poder ocho meses, irá ampliando su licencia progresivamente, hasta llegar a los tres años, para que entonces se designe su sustituto.

Por ahora es seguro que quede al frente del gobierno el secretario general del mismo, licenciado Jesús Bonequi; pero para substituir sus tres años que señalamos, la Legislatura del Estado habrá de decidir en su oportunidad, citándose desde ahora los nombres de algunos oaxaqueños prominentes para completar el periodo de Mayoral Heredia.

Suenan como presuntos al cargo de gobernador sustituto, los nombres del general Rafael E. Melgar, actualmente presunto senador por Oaxaca y jefe de la Alianza Nacional de Organizaciones Revolucionarias; el del maestro Alfonso Pérez Gasca, también presunto senador; licenciado Manuel Sodi del Valle, presunto diputado, y hasta el del general Heliodoro Charis.

Sin embargo, todo parece indicar que entre los dos primeros está el futuro gobernador sustituto de Oaxaca.

SUENA UN NOMBRE DE UN GENERAL PARA EL INTERINATO

La licencia solicitada por el gobernador del Estado de Oaxaca, ingeniero Manuel Mayoral Heredia, para separarse de su cargo durante cuatro meses "por razones de enfermedad", no causó mayor impresión entre los políticos que acuden a diario a la Presidencia de la República, quienes la calificaron como consecuencia misma del movimiento que se inició hace cuatro meses en la Vieja Antequera.

En breve charla que celebramos con algunas de las personas que vivieron de cerca los sucesos acaecidos en Oaxaca a partir del 21 de marzo próximo pasado, manifestaron que la licencia solicitada por

el gobernador Mayoral Heredia vino a restablecer, definitivamente la tranquilidad en aquella entidad federativa. Agregaron que cuando la intervención del gobierno federal al través de la Secretaría de Gobernación resolvió el problema que sobrevino a los sucesos registrados en Oaxaca el 21 de marzo del año en curso, posteriormente se llevó a cabo una campaña pasiva en contra del gobernador, la cual se mantuvo hasta en días pasados.

Un oaxaqueño, cuyo nombre no fuimos autorizados a revelar, manifestó que "la renuncia del gobernador Mayoral Heredia es espontánea, pero muerto el perro, se acabó la rabia".

Es más, se dijo que, como consecuencia de la salida del gobernador oaxaqueño, aquella entidad ha vuelto a la calma absoluta, y aun cuando la Legislatura local no determina quién será el gobernador interino, se rumora que el cargo recaerá sobre el general e ingeniero Manuel Cabrera Carrasquedo.

MILITARMENTE, OAXACA ESTA EN SU NOVEDAD

Por Los Pinos encontramos al Gral. Agustín Mustieles Medel Comandante de la 4a. Región Militar, que comprende los Estados de Oaxaca, Chiapas y la parte mexicana de Veracruz. Como se recordará, el general Mustieles tuvo definitiva participación para controlar los ánimos oaxaqueños cuando los sucesos de marzo pasado.

El mencionado divisionario, cuando se excusó de hablar sobre el caso político del asunto, indicó que desde el punto de vista exclusivamente militar, los partes han sido sin novedad.

A preguntas de los reporteros en relación con las informaciones que hace algunos días aparecieron, en las que se asentó que un grupo de aviadores de la base de Ixtapetec, Oax., había solicitado su baja y se había rebelado prácticamente contra las autoridades militares, el general Agustín Mustieles declaró: "Nada en desdoro en contra de la Fuera Aérea Mexicana de la que siempre he sido yo fiador".

Infortunada Criatura Alacada por las Ratas

(VIENE DE LA PAGINA VEINTITRES)

en que se encuentra el edificio donde habita, docenas de roedores penetran diariamente, por la noche a las viviendas. Dijo que hasta ayer no se había dado el caso de que se atrevieran a ascender a la cama donde duerme la criatura.

Lea EL HALCON NEGRO

Alivian en un 2 x 3
... y no produce molestias ulteriores